

4月初旬、長野県無形民俗文化財の7年に一度の天下の大祭、諏訪大社・式年造営御柱大祭にJA大北旅行センターが企画した、バス日帰りツアーに参加

宮田守男

「(現場)からの風」

(179)

朝5時に白馬を出発、美麻・八坂・大町・松川・池田・松本で参加者を乗せ、9時に会場に到着する行程。久し振りに大北管内をバスの車窓から見学。高い位置から見る風景

は、新しい見どころが随所に発見できました。

諏訪地方6市町村の氏子がこぞって参加する御柱祭。神事を司る諏訪大社は、全国各地にある最も古い神社だ。諏訪市上社本宮、茅野市に上社前宮、下諏訪町に下

した。
朝5時に白馬を出発、美麻・八坂・大町・松川・池田・松本で参加者を乗せ、9時に会場に到着する行程。久し振りに大北管内をバスの車窓から見学。高い位置から見る風景

は、新しい見どころが随所に発見できました。

本を里に曳き出す神聖で熱狂にあふれた希少な祭り。一度見てみたいたの願いが叶うこと

ができる。

J A 大北旅行センターが確保する棧敷席の場所は、魅力との情報通り、木落し坂の正面の場所に案内され

地域を見つめ直しませんか

地域に存続する文化行事に参加して

柱、前後に角柱、前宮一の御

の必要性を感じてしまう。

JA大北旅行センターが企画した、バス日帰りツアーに参加

教育が充分だとの感触ではなく、木落しまじかに間に合わないなどの苦情の声や、お神酒の影響か、観衆同士の小競り合い、せっかくのお祭り、左右に揺らしながら勇綱や女綱を木やりやラッパに合わせて「よいさ、よいさ」と声を張り上げ引き落とすとするが、なかなか落ちない。その連続

た大観衆を、華麗に豪快に、そして勇壮に奮い立った氏子の皆さんに感謝した旅でもあった。

(NPO法人信州地域社会フォーラム理事・白馬村森上)



驚くほど、大勢の氏子の御柱祭に寄せる想いが観衆全員を祭りに夢中にさせる